
1 

令和５年９月25日(月)開催 

米軍再編に係る千歳基地への訓練移転に関する 

米軍及び北海道防衛局によるブリーフィングの質疑応答 

【苫小牧市から米軍への要望】 

① 訓練の安全管理や戦闘機の整備点検など、市民の安全・安心の確保に万全を期してい

ただきたい。 

<回答> 

 ・陸、海、空のいかなる場所においても、しっかりと安全に運用するということが最優先

事項である。 

・適切な安全対策措置を、部隊内で引き続き講じていく。

【日本共産党市議団から米軍への質問】 

①  訓練の安全対策を万全にすること。万一、事件・事故が発生した場合は、速やかに情

報提供すること。 

②  航空機の徹底的な点検整備を図り、安全対策に努めること。 

<回答> 

 ・訓練にあたっては、航空機の点検、整備の確実な実施や万全を期すよう努める。 

・万が一、事件・事故が発生した場合には、関係自治体等に迅速かつ確実に情報提供を 

行うなど適切に対応する。 

③  日没後訓練においては、市民生活の平穏の維持に配慮すること。 

<回答> 

 ・今般の訓練において、航空自衛隊第２航空団が通常実施している訓練時間等の範囲で 

行うこととしている。 

④  沖縄の負担軽減について、沖縄県の方々が負担軽減を実感できるよう努めること。併

せて、外来機の飛来を抑制すること。 

<回答> 

 ・米軍再編に係る訓練移転は、嘉手納飛行場における航空機による訓練だけでなく、三沢 

及び岩国飛行場の航空機が嘉手納飛行場に飛来して実施している訓練も移転の対象とし

ており、嘉手納飛行場における更なる騒音軽減に資するものである。 

 ・国内・国外の訓練移転を積み重ねることにより、嘉手納飛行場周辺住民の負担を軽減で 

きるものと考えている。 
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【改革フォーラムから北海道防衛局への質問】 

① 今回は人数制限の為、参加出来ませんでした。次回は是非参加させて頂きたいので、 

人数制限のない、大きな会場での開催をお願い致します。 

<回答> 

 ・今回は、会場のスペースの関係で参加人数を制限したが、次回以降の会場については、 

意見を踏まえ、検討したい。

【日本共産党市議団から北海道防衛局への質問】 

①  ブリーフィングの実施にあたっては、参加希望者が制限されることのないよう、充分

な広さの会場を確保すること。 

<回答> 

 ・上記に同じ。 

②  事件・事故等があった場合、速やかに情報提供されるよう、米側に求めること。 

<回答> 

・米軍における事件・事故は、住民に多大な不安を与えるものであることから、今回の訓練

に際し、米側に綱紀粛正等を図るよう要請していく。 

・万が一、事件・事故が発生した場合には、関係自治体等に迅速かつ確実に情報提供を行う

など適切に対応する。 

③  訓練中の新型コロナウイルス感染対策に万全を期すこと。万一、集団感染が認められた

ときは、直ちに訓練を中止し、速やかに情報提供すること。 

<回答> 

 ・引き続き、手洗いや換気等の基本的な感染予防に努めるよう、米側に申し入れを行い、 

万が一、米側から感染者が発生した場合には、外出を控える等の自主的な措置を講ずる 

ものと承知している。 

・感染者発生に伴う情報提供は予定していないため、ご理解願いたい。 


